
广东通宇通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002792              证券简称：通宇通讯          编号：2024-002 

投资者关系活动

类别 

√特定对象调研   □分析师会议   □媒体采访 

□业绩说明会     □新闻发布会   □路演活动 

□现场参观       √其他 （ 线上会议 ） 

参与单位名称及

人员姓名 

中加基金管理有限公司   王升晖（研究员）；   

中信建投证券股份有限公司   刘岚（研究员）； 

泰康养老保险股份有限公司  钟吉芸（研究员）； 

交银施罗德基金管理有限公司  梁简泓（研究员）； 

东吴基金管理有限公司   张浩佳（研究员）； 

青骊投资管理(上海) 有限公司  赵栋（总监）； 

中邮人寿保险股份有限公司   王晓博（研究员）； 

工银瑞信基金管理有限公司  刘汀（交易员）； 

太平基金管理有限公司  蒋栋轩（研究员）； 

信达澳亚基金管理有限公司  郭敏（基金经理）； 

中再资产管理股份有限公司  梁坤（研究员）； 

中钢投资有限公司  李孟锴（投资经理）； 

南方基金  李响（研究员）； 

招商证券资产管理有限公司  吴彤（研究员）； 

太平资产  邵军（研究员）； 

融通基金管理有限公司  石础（基金经理）； 

上海睿郡资产管理有限公司  唐胜（研究员）； 

建信资产  杨晨（研究员）； 

蜂巢基金  张浩森（研究员）； 

线上参会的个人投资者。 

时间 2024 年 2 月 20 日 15:00-16:00。 

地点 通宇通讯公司会议室 

公司接待人员姓

名 

黄华（战略投资部副总经理兼董事会秘书）；罗楚欣（证券事务代

表）；张炜亮（投资者关系经理）。 



投资者关系活动

主要内容介绍 

公司于 2024 年 2 月 20 日 15:00-16:00 在公司会议室接待了线上

参与本次活动的机构投资人及个人投资者，主要活动内容如下： 

公司简要介绍了各版块业务及未来发展规划，与参会机构及个

人投资者线上交流。 

本次投资者接待活动的主要问答情况如下： 

1、在卫星通讯方面，公司目前主要布局的产品的形态是怎样

的，主要应用场景是哪些？ 

答：公司卫星通讯产品主要基于原有的微波天线技术，在卫星

通讯的地面站大力发展。目前在成都的全资子公司开拓了基于卫星

通讯方面的卫星搭载 T/R 组件和相控阵天线。 

2、地面站主要是信关站，还是测控站，目前应用的领域是低

轨的卫星，还是高轨的卫星，还是其他的一些类型的领域？ 

答：公司地面站产品目前既应用于低轨卫星，也应用于高轨卫

星，均有产品可以提供。地面站涉及终端站和信关站，公司根据客

户需求均可提供相关产品。 

3、公司对卫星通讯业务未来的经营体量规划是什么样的？ 

答：公司希望 2026 年在卫星通信领域能达到 5%左右的市场占

有率，进入细分行业前十。目前我们有供货给国家科研院所，实验

性的样品已经验收，接下来根据低轨卫星国家加快发展的进度，我

们的量产规划也在进行中。 

4、我们国家的基站的建设，运营商资本开支上会有一些波动，

公司在这方面有何规划和考虑？ 

答：三大运营商里面，去年中国电信受益于跟华为的 mate60

合作，增加了一定的用户，去年他们加大 5G 基站的投入，电信也

一直是公司的大客户。 

移动虽然在基站方面接近饱和，但是随着 5G 现在的整个全面

商用化之后，有些通讯端的升级也在体现出来，包括现在的隧道，

还有一些局域就是小基站的这些建设还不是很完善，移动在这一块

今年是重点投入的一个方向。目前我们也在洽谈一些类似于场馆天



线，还有一些美化天线这一块的业务，这些是移动今年新增比较多

的场景。 

设备商方面，公司与爱立信、中兴、大唐、华为都保持着长期、

稳定的合作。公司主营业务稳健，尚有很大的市场空间，我们相信

如果今年我们的海外市场全面恢复的话，业绩将得到较好的修复。 

5、公司提到的布局 5.5G的产品，它现在往后的话，产品本身

的技术上有没有较大升级，以及产品的价格或者毛利率是否有较大

的变化呢？ 

答：5.5G 产品的升级主要是频段的升级，频段的升级需要对基

站天线的结构、精密器件、材料等方面作出一些调整，这个很明显

是涉及到费用的，产品技术上也有一个更高的要求。 

5.5G 升级主要是两个方面上的，一个是用户端的终端产品，就

是说新一代手机里面必备的一些升级。另外一个就是通讯类的公

司，或者是通讯设备商提供商在原有技术上的升级，新产品的形态、

材料各方面都不一样，产品价格和毛利率有一定的变化。 

6、咱们在成都还有在包括特别是在武汉有涉及的子公司，目

前大概就发展到什么情况，或者今年有没有新的规划？ 

答：公司在成都有成都俱吉毫米波全资子公司，这个公司去年

投入了几千万的研发费用，人数也扩展到近 100 人左右，团队主要

来自国内优质院所、航空航天企业专业人士。 

另外在湖北咸宁，公司去年成立了通宇卫星通讯（湖北）有限

公司全资子公司，根据公司的发展战略，拟在湖北咸宁投资建设卫

星通信产业园，扩大公司在卫星通信产业链的投资，实现相关技术

的全面升级，以提升公司整体核心竞争力。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 2 月 20 日 

 


